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Der Oberbürgermeister 27.09.2011 
 
Die Anfrage lautete: 
 
„Schon seit längerem sind an den noch relativ jungen Bäumen in der Blankenburger Straße 
(Höhe Treseburger Straße bis zur Kreuzung Brenneckestraße) Schäden zu beobachten. Die 
ersten zwei Bäume sind nun bereits gefällt wurden. 
 
Ich bitte daher um die Beantwortung folgender Fragen:“ 
 
„1. Welche Ursachen haben diese Schäden?“ 
Bei den dort vorhandenen Bäumen handelt es sich um Sorbus aucuparia 
(Eberesche/Vogelbeere). Dieser Baum ist als Feldgehölz nicht für den Standort an stark 
befahrenen Straßen geeignet. Die Bäume sterben nach und nach ab, weil sie nicht 
stadtklimafest sind. Die Pflanzung der Bäume erfolgte in den Jahren 1995/1996 durch das 
Grünflächenamt der Landeshauptstadt Magdeburg. 
 
 
„Zu 2. Welche Maßnahmen werden durch den Stadtgartenbetrieb ergriffen, um weitere Schäden 
zu vermeiden?“ 
Sorbus aucuparia (Eberesche/Vogelbeere) wird in Magdeburg seit einigen Jahren nicht mehr an 
Straßen nachgepflanzt. 
 
 
„Zu 3. Ist die Fällung weiterer Bäume zur Gefahrenabwehr notwendig?“ 
Im Rahmen einer Vergabeleistung werden im Zusammenhang mit anderen Baumarbeiten in der 
Blankenburger Straße in den nächsten Wochen fünf absterbende Sorbus aucuparia 
(Eberesche/Vogelbeere) gefällt. Die Fotodokumentationen sind im Internet unter 
www.magdeburg.de - Schnellsuche - Baumfällungen - aktuelle Baumfällungen einzusehen. 
  
 
„Zu 4. Liegen schon Planungen für eventuelle Ersatzpflanzungen vor?“ 
Im Anschluss an die Fällungen wird geprüft, inwieweit Nachpflanzungen realisiert werden 
können. Die Leitungspläne dazu werden vom Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe 
Magdeburg (EB SFM) bei den Leitungsträgern angefordert.  
Prinzipiell sei bei der Thematik Ersatzpflanzungen aber auch darauf hingewiesen, dass nicht für 
jeden zu fällenden Baum Ersatz gefordert werden kann. Bäume des Straßenbegleitgrüns 
bewirtschaftet der Eigenbetrieb SFM im Auftrag des Tiefbauamtes. Die Erforderlichkeit einer 
Ersatzpflanzung regelt sich nach der Baumschutzsatzung der Landeshauptstadt Magdeburg. 
Für die gefällten Bäume kann hier keine Ersatzpflanzung angeordnet werden. Eine 
Ersatzpflanzung von geeigneten Straßenbäumen, die auf Grund anderer Entscheidungen 
angeordnet wurden, wird geprüft. 
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 „Zu 5. Gibt es im Stadtgebiet weitere Alleen mit dieser Baumsorte, wo ähnliche Schäden zu 
beobachten sind?“ 
Auch in anderen Magdeburger Straßen sterben Sorbus aucuparia ab. So beispielsweise in der 
Gutenbergstraße und in der Ernst-Lehmann-Straße. Hier wurden die abgestorbenen Bäume in 
den vergangenen Jahren durch Sorbus intermedia (Mehlbeere) bzw. Magnolia kobus 
(Magnolie) ersetzt.  
 
 
 
Andruscheck 




